



Grundschule  
Dechsendorf

Grundschule Dechsendorf, Campingstr. 32, 91056 Dechsendorf



### BNE und FREI DAY an der Grundschule Dechsendorf

Seit dem Schuljahr 2021/22 setzen sich die Schulkinder der Grundschule Dechsendorf im Rahmen der Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) verstärkt mit aktuellen und zukunftsrelevanten Herausforderungen auseinander. Es geht hierbei um die Anbahnung und den Aufbau eines reflektierten Bewusstseins der Themen Gesundheit und Wohlbefinden sowie der Umweltbildung und Nachhaltigkeit. Hierfür wurde das innovative Lernformat FREI DAY klassen- und jahrgangsübergreifend an der Grundschule Dechsendorf eingeführt, welches mittlerweile fester Bestandteil unseres Stundenplans ist. An einem Vormittag in der Woche arbeiten alle Kinder in verschiedenen klassenübergreifenden Gruppen an selbst gewählten Zukunftsfragen, die sich an den Global Goals der Vereinten Nationen orientieren. Sie erwerben hierbei lebens- und zukunftsbezogene Kompetenzen. Die Idee daran ist, dass die Schülerinnen und Schüler ihr erworbenes Wissen in die Gemeinde und Familien tragen, sodass die Themen Nachhaltigkeit, Umwelt und bewusster Konsum immer größere Kreise ziehen können.



Jeder FREI DAY beginnt mit einer Vollversammlung, in der Ideen, aktuelle Ergebnisse und dringende Anliegen besprochen und geklärt werden. Anschließend verteilen sich die Schulkinder altersgruppenübergreifend in ihre selbst gewählten Projektgruppen, in denen für ca. acht Wochen an einem gemeinsamen Thema arbeiten. Dabei stellen sie sich Fragen, recherchieren zu diesen und setzen sich dann intensiv mit dem Gruppenthema auseinander. Zum Abschluss des Tages findet eine Reflexionsphase sowie eine Vollversammlung statt, in der die Zwischenergebnisse vorgestellt werden. Der Schwerpunkt liegt auf der praktischen Umsetzung der Vorhaben. Zum Abschluss werden die dokumentierten Projekte der ganzen Schulfamilie an einem Präsentationstag vorgestellt. Hierbei entsteht jedes Mal ein buntes Programm an Präsentationen, Liedern, Pausenaktionen oder Theaterstücken.

Ein großes Vorhaben in Schuljahr 2022/23 war zum Beispiel die Reaktivierung unseres Schulgartens im Rahmen des BNE-Ziels *Leben an Land*. Hierbei wurde der Miniteich komplett neu bepflanzt. Außerdem wurden die Schulbeete umgegraben, sodass verschiedene Obst- und Gemüsesorten angebaut werden

konnten. Aus den angebauten Stachel-, Josta- und Johannisbeeren haben die Kinder leckere Marmelade hergestellt. Am Präsentationstag durfte diese von Eltern sowie Mitschülern und Mitschülerinnen verkostet werden. Auch eine ausgiebige Gartenführung stand auf dem Programm.



Besonders stolz waren wir im letzten Schuljahr über den Erfolg unserer „Seesterne“-Bande. Sie nahm mit ihrem Projekt „Die Seesterne retten die Meere“ (BNE Ziel 14 „Leben unter Wasser“) an der ZEITLeo Weltretter-Mission innerhalb des FREI DAYS teil. Die ZEITLeo Weltretter-Mission ist Deutschlands größte Schulaktion im Rahmen von Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE). Bisher haben deutschlandweit 970 Klassen mit 575 Projekten an diesem Umwelt-Wettbewerb teilgenommen. Unsere „Seesterne“-Bande hat den ersten Preis in der Kategorie „Ausstellung“ für ihr Projekt gewonnen. Die „Seesterne“ gestalteten zwei Kartons mit Unterwasserwelten und stellten diese bei Fahrrad Meier im Ort aus. Sie überzeugten die Jury mit ihrer Visualisierung, wie die Meere aussehen könnten, wenn diese nicht durch Plastik und Müll verschmutzt werden. Innerhalb einer großen Auszeichnungsfeier wurde das Projekt der „Seesterne“ als eines von fünf Gewinner-Projekten vom Clubvorsitzenden Eric Mayer, Fernsehjournalist und KiKA-Moderator, mit dem ZEITLeo 2023 ausgezeichnet.



Der FREI DAY ist dabei aber nur ein Ausschnitt aus unseren vielfältigen Schulprofilen, die wir mit einer Vielzahl weiterer Aktionen und Projekte auch themenübergreifend das ganze Schuljahr über oder punktuell bedienen. Neben einem engagierten Kollegium können wir uns für die Realisierung auf eine hervorragende Zusammenarbeit mit der Elternschaft und dem Elternbeirat und eine wertvolle, auch finanziell-materielle, Unterstützung des Fördervereins stützen. So wird ein buntes Schulleben möglich, von dem man sich auch auf unserer Homepage [www.schule-dechsendorf.de](http://www.schule-dechsendorf.de) einen lebendigen Eindruck verschaffen kann.